

Nombre:.....Curso:.....

El 24 de agosto del año 79 d. C., los habitantes de Pompeya, una hermosa e importante ciudad de la antigua Roma situada en la bahía de Nápoles, se vieron sorprendidos por una gran catástrofe.

Aquella noche, mientras la mayoría de los habitantes de la ciudad dormían, una inmensa y densa nube negra, con forma alargada, hizo su aparición en el horizonte. La nube estaba formada por humo y cenizas procedentes del Vesubio, un volcán que se encontraba a unos ocho kilómetros de allí, y que había permanecido dormido durante mucho tiempo.

Poco después, de aquel extraño paraguas que cubría el cielo comenzaron a llover cenizas y rocas ennegrecidas. Y hasta el mar, como temeroso, se retiraba, dejando la playa cubierta de cascotes y peces muertos. Fue entonces cuando los pompeyanos empezaron a sentir el miedo en sus cuerpos.

La lluvia de piedras y rocas cayó sobre Pompeya haciendo intransitables las calles, al tiempo que los suntuosos edificios temblaban violentamente. El aire caliente que envolvía la ciudad se hacia irrespirable. Por todas partes se oían gritos enloquecidos, llamadas de socorro, sollozos de niños... Unos se escondían, otros se buscaban la mayoría lloraba su desgracia y no pocos creían que había llegado el fin del mundo.

Muchos pompeyanos se resguardaron en sus hogares, a la espera de una ayuda que nunca llegó. Otros huyeron en tropel de la ciudad, aunque en el campo o en la costa continuaron sus sobresaltos, ya que la tierra temblaba y se resquebrajaba, y el mar, embravecido, sufría una fuerte resaca que lo hacía retirarse cada vez más.

Después de un largo infierno que duró unas veinte horas, el cielo de Pompeya pareció recobrar su color azul. Los supervivientes albergaron entonces alguna esperanza. Pero fue por poco tiempo porque el volcán volvió a entrar en erupción aún con erupción aún con más fuerza y, de nuevo, regresaron las tinieblas. Del cráter del Vesubio ascendía una columna de humo que tenía varios kilómetros de altura,

El volcán vomitaba gigantescas llamaradas y las gentes que habitaban en las ciudades más próximas veían crecer aquel inmenso fuego y pensaban que Pompeya estaba ardiendo.



Unos días más tarde, los vecinos de aquellas ciudades acudieron a Pompeya y la encontraron cubierta por una gruesa capa de ceniza, semejante a una gran nevada. La mayoría de los pompeyanos yacían allí sepultados.

Uno de los supervivientes de aquella tragedia, por hallarse a unos cuantos kilómetros de la ciudad, fue un escritor llamado Plinio el Joven, quien relató este suceso por carta al historiador Tácito. Esa carta es hoy un documento histórico de primer orden.

Pompeya se ha convertido, con el paso de los años, en una muestra muy interesante de la vida cotidiana en la Roma del siglo I. Ninguna otra excavación arqueológica ha permitido conocer con tanta exactitud las formas de vida del mundo antiguo. Los restos de la ciudad, que se calcula que tenía entonces unos veinticinco mil habitantes, fueron descubiertos en el siglo XVI, prácticamente intactos, y dejaron a la vista todo el esplendor de Pompeya antes de la erupción del volcán, un legado histórico de valor incalculable.

1. ¿Qué sucedió en Pompeya?

2. Marca las afirmaciones verdaderas:

Pompeya está situada a 30 km del volcán Vesubio.

El Vesubio entró en erupción dos veces en el mismo día.

Los habitantes de las ciudades cercanas creyeron que Pompeya ardía.

El suceso tuvo lugar en invierno.

3. Ordena según sucede en la historia:

La ciudad quedó cubierta de ceniza y los habitantes convertidos en estatuas.

Muchos pompeyanos se resguardaron o huyeron pensando que era el fin del mundo.

La nube de cenizas arrasó la zona quemándolo todo.

Una nueva erupción más fuerte acabó con la esperanza de los supervivientes.

Una noche de agosto, el Vesubio entró en erupción tras mucho tiempo inactivo.

4. Subraya los adjetivos e indica su género y su número.

- Pedro es un chico alegre y sensible. _____
- En las frías mañanas recogemos fruta madura. _____
- ¿Tengo los ojos grandes y la boca pequeña? _____
- Era una chica valiente. _____

5. Entre estas dieciséis palabras, doce son adjetivos y cuatro no. Tacha los tres que no son:

felices	largas	preciosas	estrechos
perezosa	día	amplia	ahora
sonriente	verde	salado	curiosos
amarolla	escoger	amables	gordo

6. Di en qué grado se encuentra los adjetivos que aparecen las siguientes oraciones.

- El espectáculo fue muy divertido. _____
- Mi habitación es tan grande como la tuya. _____
- Creo que es una persona cruel. _____
- Me han regalado un jersey rojo. _____
- Este problema es menos difícil que el anterior. _____
- Este coche es más rápido que el mío. _____
- Los perros estaban agotados. _____
- Los coches eran rapidísimos. _____

7. Escribe dos palabras de la misma familia de éstas.

Alta: _____ Flor: _____

Cocina: _____ Corazón: _____

8. Coloca los puntos (7 puntos y seguido, 1 punto y aparte y 1 punto y final) y corrige las mayúsculas que falten.

“pedro tiene doce años vive en la calle Mayor tiene una hermana más pequeña que se llama ruth es muy aficionado a la natación todos los miércoles va a la piscina dolores tiene casi trece años vive en la plaza Grande le gustan mucho las películas suele ir al cine todos los domingos”

9. Coloca los paréntesis correctamente.

- Parte de mi familia vive en New York Estados Unidos.
- A mi hermana no le gustan algunas verduras coliflor, espinacas y berenjenas.
- Tengo un amigo que vive en la UE Unión Europea.
- La escritora Gloria Fuertes 1917 – 1998 es conocida por sus poemas para niños.
- LEÓN: rugiendo - ¡Fuera todos de aquí!

10. Señala todas las semejanzas y diferencias entre el cuento y la novela:

Cuento	Novela